

Elche asume la conservación de la Acequia Mayor del Pantano

El Ayuntamiento aportará 70.000 euros al año a la comunidad de regantes para mantener la infraestructura que abastece al Palmeral



José A. Mas

28·10·20 | 19:50



Un tramo de la Acequia Mayor del Pantano cercano a la ciudad. ANTONIO AMORÓS

El Ayuntamiento de Elche se va a hacer cargo de la conservación de la Acequia Mayor del Pantano. Tras años de negociaciones el consistorio ha llegado a un acuerdo con la Comunidad de Propietarios de la Acequia Mayor del Pantano, que venía pidiendo la colaboración municipal para mantener el patrimonio hidráulico que no atraviesa por su mejor momento. Finalmente, se ha incorporado una adenda al convenio que el Ayuntamiento mantiene desde 2004 con la comunidad de propietarios.

El acuerdo contempla una aportación municipal anual de 70.000 euros a la Comunidad de Propietarios de la Acequia Mayor del Pantano para colaborar en los gastos de rehabilitación y mantenimiento de instalaciones, infraestructuras de riego, costes de personal y de material.

El alcalde de Elche, Carlos González, dijo ayer que «este acuerdo significa la implicación municipal con una entidad centenaria que tiene la responsabilidad de gestionar una parte del valiosísimo patrimonio hidráulico que atesora nuestra ciudad, que entronca, además, con un sistema de regadío que forma parte de nuestro Patrimonio de la Humanidad como es el Palmeral».

El sistema de canalizaciones que gestiona la Acequia Mayor del Pantano riega en la actualidad los huertos del Palmeral Histórico reconocido por la UNESCO, y es un sistema de riego heredado de la cultura del agua que trajeron los árabes.

En este sentido, el alcalde manifestó que «es un convenio adecuado para la conservación de un patrimonio hidráulico que tiene un considerable valor histórico y un valor de presente y de futuro para nuestra ciudad».

Por su parte, el presidente de la Comunidad de Propietarios de la Acequia Mayor del Pantano, Pascual Urbán, aseguró que «este convenio supone un alivio y una solución para la Acequia Mayor». Urbán afirmó que «la comunidad estaba en una situación crítica porque los años han deteriorado gran parte de las conducciones, y, además, lamentablemente, el regadío ha disminuido mucho por el riego por goteo».

Urbán explicó que la mayoría del arbolado del Camp d'Elx no aguanta el grado de salinidad que contiene el agua procedente del Pantano, y por ello ha ido disminuyendo progresivamente el uso de estos recursos sustituyéndolos por agua de mejor calidad. Por eso el apoyo municipal se considera vital para la continuidad de la comunidad, y la conservación de la Acequia Mayor del Pantano.